

NOTRE DAME DES DOUZE APÔTRES- CONCARNEAU

Beuzec-Conq, Concarneau, Elliant, Kernével, Lanriec, Le Passage, Melgven,
Rosporden, St Philibert, St Yvi, Tourc'h, Trégunc

N°160 – du 18 au 24 juin 2023



« Jésus appela ses douze disciples et les envoya en mission »

(Mt 9, 36 – 10, 8)

"S'attaquer à des enfants est l'acte le plus anti-chrétien qui soit"

Jeudi 8 juin, un homme armé d'un couteau a agressé six personnes, dont quatre enfants en bas âge, dans un parc au bord du lac d'Annecy. L'assaillant se présente comme « chrétien de Syrie ». Mgr Pascal GOLLNISCH, directeur de l'Œuvre d'Orient, livre son émotion et les interrogations qui l'accompagnent. Propos recueillis par Cécile PICCO pour le Pèlerin, le 9 juin 2023

Comment l'homme de foi que vous êtes a réagi à l'annonce de cette attaque ?

Mgr Pascal GOLLNISCH : J'étais horrifié, et je le suis encore. On assiste à une montée de la violence en France et on s'interroge : jusqu'où cela peut-il aller ? S'attaquer à des enfants, à des bébés, c'est peut-être l'acte le plus anti-chrétien qui soit. Les premiers mots qui me sont venus sont de l'Évangile selon saint Luc (17-2) : le Christ a dit "Celui qui scandalisera l'un de ces petits, qu'on lui attache une meule autour du cou et qu'on le jette à la mer." C'est assez rare que le Christ emploie une telle violence dans son langage. Cette violence et cette fermeté dans les mots, je les rejoins aujourd'hui. C'est le mal absolu qui agit à travers ces actes. Un enfant est sacré par l'innocence de son enfance. Je pense aux victimes et à la souffrance des familles.

Il se revendique chrétien, mais l'est-il réellement ? L'agresseur aurait crié à plusieurs reprises "au nom de Jésus-Christ" et portait une croix au moment de son interpellation. C'est la première fois, en France, que ce type d'acte est commis par un individu qui se revendique chrétien...

Cela nous accable complètement. S'il n'est pas dément, le fait qu'il se revendique de Jésus-Christ pour poignarder des enfants est totalement inacceptable et ne peut en rien être considéré comme une attitude liée de près ou de loin au message chrétien.

À cette heure, j'aimerais en savoir davantage. Comment comprendre ces gestes ? Que lui est-il arrivé ? Est-ce un acte de démence ? Est-ce un homme qui renie son christianisme ? Il se revendique chrétien, mais l'est-il réellement ? De quelle communauté est-il issu ? Les chrétiens de Syrie sont des faiseurs de paix et d'ouverture. Et particulièrement ceux qui sont en France. Ils aiment notre pays, sont des travailleurs actifs et ne posent jamais aucun problème de voisinage. Ce sont des

personnes extrêmement attachantes. Les chrétiens de Syrie ne peuvent pas être associés à ce geste horrible qui les choque tout autant que nous.

Peut-on, selon vous, parler d'un acte terroriste ? Évidemment ! Je suis agacé lorsque l'on dit que c'est un acte de démente et que ce n'est pas un acte terroriste. Un acte terroriste est un acte qui terrorise. À partir du moment où un homme vient dans un square dans lequel des enfants jouent pour donner des coups de couteau à l'aveugle, c'est évidemment un acte terroriste ! Ensuite, une autre question se pose derrière le mot "terrorisme", c'est celle d'une liaison avec une organisation ou un réseau. Est-ce un individu isolé dément ou bien est-il en lien avec une organisation ? À ce stade, nous savons que cet homme est SDF et qu'il n'a aucun lien avec la communauté catholique syrienne d'Annecy. Nous ne connaissons encore que très peu son histoire et ses motivations. Nous attendons avec impatience les résultats de l'enquête. Quoi qu'il en soit, son acte demeure évidemment terroriste.

Face à un tel drame, comment ne pas se laisser submerger par la colère ? Cet acte atroce suscite une émotion considérable. Dans un premier temps, il est difficile d'aller au-delà du sentiment d'horreur. Nous sommes en colère. Je suis en colère. Mais le Christ, mon modèle, se met lui aussi en colère. Il y a des saintes colères, parfois la colère mérite d'être exprimée et entendue. Pour autant, elle n'empêche pas l'analyse, la réflexion, l'approche de la vérité.

Comment justement s'en approcher ? En tant que chrétiens, nous avons une responsabilité particulière. Nous devons d'abord prier pour les victimes et leurs familles. Ensuite, nous devons condamner ce qui est condamnable : les actes. Enfin, même si c'est très difficile, nous devons prier pour l'auteur de ce crime affreux. Il doit y avoir, dans l'attitude chrétienne, le désir de regarder la vérité au-delà des passions. Et quand bien même ce n'est pas facile, notre foi nous oblige.



DANS LA PAROISSE

HORAIRES DES MESSES

MESSES EN SEMAINE

	Mercredi 21 juin <i>St Louis de Gonzague</i>	St Marc - Trégunc	9H00
	Jeudi 22 juin <i>St Thomas More</i>	St Guénolé -Concarneau	17H30
	Vendredi 23 juin <i>Ste Paule</i>	St Guénolé -Concarneau	9h00

MESSES DES DIMANCHES ET FÊTES

<i>12^{ème} dimanche du Temps Ordinaire</i>	Samedi 24 juin <i>Nativité de St Jean Baptiste</i>	Ste Anne du Passage	18h00
		Chapelle de Loc Jean – Kernével	18h00
	Dimanche 25 juin <i>St Alar, ermite</i>	St Philibert Trégunc	9h30
		St Cornély Tourc'h	10h30
		St Guénolé- Concarneau	11h00

Ouverture des églises :

- Église St Gilles d'Elliant : tous les jours de 10h30 à 17h.
- Église Sts Pierre et Paul de Melgven : tous les jours de 9h30 à 17h30 ;
- Chapelle de la Croix (5 quai de la Croix à Concarneau) : ouverte de 9h30 à 18h30.
- Église St Marc de Trégunc. Le mercredi : messe à 9h00 suivie du chapelet ; et ouverture de l'église de 10H à 12H
- Église Notre Dame de Rosporden : le jeudi de 10H à 11H30, et le samedi de 9h00 à 12h00 ; prière du chapelet à 9h30 le samedi.
- Église St Guénolé : du lundi au samedi de 9h30 à 11h30. Le jeudi, présence d'un prêtre de 16h00 à 18h00 (confessions possibles) : exposition du Saint Sacrement, et messe à 17h30.



DANS LE DIOCÈSE

Le dimanche 25 juin prochain, à la cathédrale de Quimper, seront ordonnés prêtres pour notre diocèse Jean NIELLY et Samuel LE CORRE. À cette occasion, c'est toute une journée diocésaine qui nous est proposée à partir de 9h30 à l'église Notre-Dame de Locmaria à Quimper. Au programme :

- 9h30 : Accueil fraternel, café – gâteaux
- 10h00 : Rencontre avec Samuel et Jean
- 10h30 : Pièce de théâtre vocationnelle du désert fertile / en parallèle ateliers pour les enfants animés par le service diocésain de catéchèse
- 12h00 : Echanges avec les artistes
- 12h15 : Pique-nique à apporter, stands crêpes sucrées, café, pop corn.
- 13h00 – 14h00 : Barnums d'animations dans le cloître pour tous les âges
- 14h00 : Temps de prière et départ en procession vers la cathédrale de Quimper
- 15h00 : Arrivée à la cathédrale pour les ordinations à 15h30

Cette journée est ouverte à tous : venez nombreux !

Pélé En Hent ! de la 6ème à 19 ans – Août 2023 : la pastorale des jeunes et des vocations du diocèse propose comme chaque été le pèlerinage itinérant « En Hent » **du 20 au 27 août** sur les routes du diocèse de Quimper et Léon. Le thème cette année « *Cœurs ardents tous en chemin* »

Au programme : du sport, des temps de prière, des enseignements par les aumôniers, des rencontres avec les communautés chrétiennes et la découverte des trésors architecturaux. Bien entendu il y aura aussi des veillées et des temps de jeux. Couchage sous tente. Prix: 130€ttc. Inscriptions et infos sur la page internet : <https://enhent2023-finistere.venio.fr/fr>



NOUS PRIONS POUR EUX

Ils se sont donné le sacrement de mariage ce samedi à Notre Dame de Saint-Yvi :
Fabien RIVIÈRE et Jessica DUIGOU.

Leurs obsèques ont été célébrées cette semaine : Sylviane PÉDEN à St Budoc Beuzec ; Anne-Marie GUÉGUEN à St Gilles Elliant ; Michel PHILIPPON à St Marc Trégunc.

« Alors Jésus appela ses douze disciples, et leur donna le pouvoir d'expulser les esprits impurs et de guérir toute maladie et toute infirmité ». (Matthieu 10, 1)

Ô Dieu, envoie-nous des fous ! du Père Louis-Joseph LEBRET (1897-1966)

Ô Dieu, envoie-nous des fous,
qui s'engagent à fond, qui oublient,
qui aiment autrement qu'en paroles,
qui se donnent pour de vrai et jusqu'au bout.

Il nous faut des fous,
des déraisonnables,
des passionnés,
capables de sauter dans l'insécurité :
l'inconnu toujours plus béant de la pauvreté.

Il nous faut des fous du présent,
épris de vie simple,
amants de la paix,
purs de compromission,
décidés à ne jamais trahir,
méprisant leur propre vie,
capables d'accepter n'importe quelle tâche,
de partir n'importe où,
libres et obéissants, spontanés et tenaces,
doux et forts.

Ô Dieu, envoie-nous des fous ! Ainsi soit-il.



Vous avez une question, une demande...vous souhaitez recevoir l'agenda par mail... :
Adressez-vous à : paroisse.concarneau@gmail.com ou paroisse.rosponden@orange.fr

Ou aux accueils des communautés chrétiennes locales :

- rue des écoles à Concarneau, ouvert du lundi au samedi de 9h30 à 11h30. Tel : 07 55 64 97 72
- 7 rue de Reims à Rosponden le samedi de 9h30 à 11h30. Tel : 02 98 59 21 65

Site Internet paroissial : <https://www.paroisse-concarneau-rosponden.fr/>